

Gobierno trasandino quiere dar todas las facilidades para concretar Filo del Sol. "Que se preparen la minería australiana y la chilena", dijo el vocero de la Casa Rosada.

Sergio Sáez Fuentes

Argentina no es un país minero. Sin embargo, la administración de Javier Milei espera entrar en las grandes ligas de esta industria con un megaproyecto llamado Filo del Sol, una enorme reserva de cobre, oro y plata. Este se ubica en la frontera con Chile.

En rigor, Filo del Sol se encuentra en la provincia de San Juan, Argentina, y en la región de Atacama, a 140 kilómetros al sureste de Copiapó, y se extiende a lo largo de la frontera. El proyecto será operado por Lundin Mining, firma que se asoció con BHP a fines de julio para sacar adelante el megaproyecto y explorar otros potenciales yacimientos en suelo trasandino.

"Este podría ser uno de los mayores descubrimientos de los últimos años. Hablamos de un depósito que se extiende al menos 5.5 kilómetros y que podría llegar a ser comparado con gigantes chilenos como Collahuasi y El Teniente", compara Andrés González, jefe de Industria Minera de la consultora Plusmining.

"Que se preparen la minería australiana y la chilena".

El 29 de julio de este año, el vocero de la Casa Rosada, Manuel Adorni, declaró el interés del Gobierno argentino por el proyecto: "El complejo va a estar entre las diez minas de cobre más grandes del mundo y le va a aportar a San Juan US\$1.100 millones en exportaciones anuales".

En la misma instancia, Adorni expresó que dentro de los planes del presidente Milei está aumentar las exportaciones mineras argentinas, que hoy están en los US\$4 mil millones anuales, muy por debajo de los US\$53 mil millones que exportó Chile en 2023.

"Que se preparen la minería australiana y la chilena porque con la nueva minería argentina van a tener competencia", aseguró el funcionario argentino, dando a entender que Argentina espera desplegar más inversiones de este tipo.

El exsubsecretario de Minería de la administración Macri, Mario Capello, comenta a La Segunda que el proyecto Filo del Sol se encuentra en plena fase de exploración. Agrega que, según los últimos informes emanados de la em-



Sería del tamaño de Collahuasi o El Teniente

Megaproyecto de oro y cobre entre Chile y Argentina cautiva a Milei



Este podría ser uno de los mayores descubrimientos de los últimos años. ", **Andrés González**, jefe de Industria Minera de la consultora Plusmining.

presa trasandina, el potencial es del orden de 6 kilómetros cúbicos de mineral.

"Eso es una barbaridad y estamos hablando de un proyecto con un futuro de 50 años. Por esos datos se interesó BHP, quien llegó a Argentina", sostiene el ingeniero en minas.

En cuanto a los permisos, Capello comenta que "este proyecto de clase mundial podrá obtener sus permisos ambientales y de construcción en, a lo sumo, dos años en territorio argentino. Y si es necesario permisos en el lado chileno, es de esperar que salgan rápido porque esta es una oportunidad de negocios descomunal", puntualiza el exsubsecretario.

Capello agrega que este proyecto se desarrollará gracias al Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI), desarrollado por la administración Milei. Este programa, que busca la llegada de nuevos inversionistas, contempla una reducción del impuesto a las ganancias desde un 35% a un 25% y un régimen de invariabilidad tributaria de 30 años.

¿Cómo puede ganar Chile?

De acuerdo a Capello, el proyecto requerirá proveedores mineros chilenos que tienen mayor expertise que los argentinos. Otro elemento donde Chile puede ser clave es en el ámbito logístico.

"Si bien los proyectos más avanzados e importantes se encuentran por el lado de Argentina, su salida de exportación más directa y conveniente es por el Océano Pacífico a través de Chile. Esto induce una necesidad de coordinación y cooperación entre ambos países, donde la activación del Tratado Binacional de Integración Minera podría ser clave", explica Matías Muñoz, analista de Minerales de Plusmining.

Los números del proyecto, ubicada en la frontera chileno-argentina, son superlativos.

Álvaro Merino, director ejecutivo de Núcleo Minero, sostiene que, hasta la fecha, con los datos preliminares de Filo del Sol, se espera una "producción anual promedio de aproximadamente 66.000 toneladas de cobre, 168.000 onzas de oro y 9.256.000 onzas de plata".

Además, "se estima un Valor Presente Neto (VPN) después de impuestos de US\$1.310 millones utilizando una tasa de descuento del 8% y una Tasa Interna de Retorno (TIR) del 20% a 3,65 dólares la libra de cobre, US\$1.700 la onza de oro y US\$21 la onza de plata. Asimismo, se estima una inversión de preproducción de US\$1.800 millones, excluyendo costos previos a una decisión de construcción", puntualiza Merino.



Se espera una producción anual promedio de aproximadamente 66.000 toneladas de cobre, 168.000 onzas de oro y 9.256.000 onzas de plata", **Álvaro Merino**, director Núcleo Minero.



Este proyecto de clase mundial podrá obtener sus permisos ambientales y de construcción a lo sumo dos años en territorio Argentino. ", **Mario Capello**, ex subsecretario de Minería administración Macri.